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 Indonesia sebagai negara berkembang memiliki kekayaan alam yang 

melimpah dan menjadi penopang utama kegiatan ekonomi nasional. Namun, 

pemanfaatan sumber daya ini kerap tidak disertai dengan pengelolaan yang bijak, 

sehingga memicu kerusakan lingkungan. Salah satu contoh nyata adalah aktivitas 

industri genteng di Desa Sumberejo, Kecamatan Durenan, Kabupaten Trenggalek, 

yang meskipun berkontribusi terhadap perekonomian masyarakat, namun 

berdampak pada kerusakan lingkungan akibat eksploitasi tanah secara berlebihan. 

Kondisi ini menimbulkan keprihatinan terhadap kelestarian lingkungan hidup dan 

mendorong perlunya peran aktif pemerintah daerah dalam mengatasi dampak 

negatif tersebut. Penelitian ini dilakukan untuk mengkaji upaya pemerintah daerah 

dalam mencegah kerusakan lingkungan akibat industri genteng, ditinjau dari 

perspektif hukum positif dan fiqih siyasah, dengan harapan dapat memberikan 

solusi yang seimbang antara pembangunan industri dan pelestarian lingkungan.  

 Fokus dalam penelitian ini ; 1)Bagaimana Implementasi Perlindungan dan 

Pengelolaan Lingkungan Hidup di Kabupaten Trenggalek, 2)Bagaimana Tentang 

Peraturan Daerah Nomor 8 Tahun 2021 Pada Perlindungan dan Pengelolaan 

Lingkungan, 3)Pengelolaan dan Perlindungan Dalam Perspektif Fiqih Syiasah. 

 Metode yang digunakan adalah penelitian empiris kualitatif dengan jenis 

penelitian lapangan (field reaserch). Data primer dikumpulkan dari informan 

dengan menggunakan teknik observasi, wawancara secara langsung dan 

dokumentasi, sedangkan data sekunder diperoleh peneliti dari buku, jurnal dan 

sumber lain yang berhubungan baik secara langsung maupun tidak langsung 

dengan judul dan pokok pembahasan kajian penelitian ini, sehingga memiliki 

relevansi dengan permasalahan yang dikaji 

 Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemerintah daerah telah melakukan 

upaya melalui sosialisasi, regulasi turunan, dan pengawasan lingkungan, namun 

implementasinya belum berjalan optimal. Masih banyak pelaku industri rakyat 

seperti industri genteng dan batu bata yang belum mengelola limbah secara sesuai, 

sehingga menyebabkan pencemaran lingkungan. Keterbatasan sarana, sumber 

daya manusia, dan anggaran pengawasan turut menjadi kendala. Secara normatif, 

perda ini sudah memuat prinsip perlindungan lingkungan yang lengkap, tetapi 

belum ditunjang oleh perencanaan teknis yang terukur dan pelibatan stakeholder 

secara maksimal. Dalam perspektif fiqih siyasah, perda ini belum mencerminkan 

prinsip-prinsip syariah seperti al-dharar yuzāl, maslahah mursalah, dan tawāzun. 

Pemerintah belum sepenuhnya menjalankan peran sebagai ḥāmil al-maslahah, 

karena kebijakan lingkungan lebih berorientasi pada aspek ekonomi daripada 
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kelestarian lingkungan. Selain itu, peran tokoh agama dan lembaga keagamaan 

dalam membangun kesadaran lingkungan berbasis nilai-nilai Islam masih belum 

diberdayakan secara optimal 
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ABSTRACT 

Siti Faridhah, 126103212169, Local Government Efforts to Prevent 

Environmental Damage Caused by the Roof Tile Industry in the 

Perspective of Positive Law and Islamic Fiqh (Case Study in Trenggalek 

Regency), Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Law, 

Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2025, 

Supervisor Dr. H. M. Darin Arif Mu'allifin, S.H., M.Hum. 

 

Keywords: Implementation, Regional Regulations, Environment, Regional 

Government, Fiqh Siyasah  

As a developing country, Indonesia possesses abundant natural resources, 

which serve as a major pillar of national economic activity. However, the 

utilization of these resources is often not accompanied by wise management, 

leading to environmental damage. One concrete example is the roof tile industry 

in Sumberejo Village, Durenan District, Trenggalek Regency. Although it 

contributes to the local economy, it has resulted in environmental damage due to 

overexploitation of the land. This situation has sparked debate about 

environmental sustainability and prompted the need for an active role for local 

governments in addressing these negative impacts. This research was conducted 

to examine local government efforts to prevent environmental damage caused by 

the roof tile industry, from the perspective of positive law and fiqh siyasah, with 

the hope of providing a balanced solution between industrial development and 

environmental preservation. 

The focus of this research is: 1) How is Environmental Protection and 

Management Implemented in Trenggalek Regency? 2) What is the Impact of 

Regional Regulation Number 8 of 2021 on Environmental Protection and 

Management? 3) Management and Protection from a Shia Fiqh Perspective. The 

method used is qualitative empirical research with field research. Primary data 

was collected from informants using observation techniques, direct interviews, 

and documentation. Secondary data was obtained from books, journals, and other 

sources related, either directly or indirectly, to the title and topic of this research 

study, thus having relevance to the problem being studied. 

The research results show that the local government has made efforts 

through outreach, derivative regulations, and environmental monitoring, but 

implementation has not been optimal. Many small-scale industries, such as roof 

tile and brick industries, still do not manage waste properly, resulting in 

environmental pollution. Limited facilities, human resources, and budget for 

supervision also contribute to obstacles. Normatively, this regional regulation 

contains comprehensive environmental protection principles, but it is not 

supported by measurable technical planning and maximum stakeholder 

involvement. From a fiqh siyasah perspective, this regulation does not reflect 

sharia principles such as al-dharar yuzāl, maslahah mursalah, and tawāzun. The 

government has not fully fulfilled its role as ḥāmil al-maslahah, because 

environmental policies are more oriented towards economic aspects than 
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environmental sustainability. Furthermore, the role of religious leaders and 

religious institutions in building environmental awareness based on Islamic values 

has not been optimally empowered. 
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 ملخص  

سيتي فاريضة، ١٢٦١٠٣٢١٢١٦٩، "جهود الحكومة المحلية في منعَ تدهور البيئة الناتج عن 
صناعة القرميدَ من منظور القانونَ الوضعي والفقه السياسي الإسلامي )دراسة حالة في 
منطقة دورينان، محافظة ترينجاليك"(، قسم القانونَ الدستوري، كلية الشريعة والقانوَن، 
جامعة سَي ِّدَ علي رحمت اَلل تولونغاغونغ، سنة ٢٠٢٥، بإشراف الدكتور ح .م .دارينَ 

 .عارف مؤلِّفين، ش.ح.، م.حُم

الكلمات المفتاحية :صناعة القرميد، ترخيص الأعمال، تدهور البيئةَ، الحكومة المحليةَ، القانونَ 
 الوضعي، الفقه السياسي الإسلامي

تُ عَدَِّ إندونيسيا كدولة نامية من الدول التي تملك ثروات طبيعية وفيرة، وتُ عَدَِّ هذه الثروات 
من الركائز الأساسية للاقتصادَ الوطني .ومعَ ذلك، فإنَ استغلال هذه الموارد غالبًا ما يتمَِّ دونَ إدارة 
حكيمة، مما يؤدي إلى أضرار بيئية جسيمة .ومن الأمثلة الواقعية على ذلك نشاط صناعة القرميدَ في 
قرية سومبيريجو بمنطقة دورينان، محافظة ترينجاليك، حيث تُسهم هذه الصناعة في الاقتصاد المحليَ، 
لكنها في الوقت ذاتهَ تؤدي إلى تدهور البيئة بسبب الاستغلال المفرط للتربة .وقدَ أثارت هذه الحالة 
القلق بشأنَ استدامة البيئة، مما استدعى الحاجة إلى دور فاعل من الحكومة المحلية للحدَ من هذه 
الآثار السلبية .تهدف هذه الدراسة إلى تحليل جهود الحكومة المحلية في معالجة تدهور البيئة الناتج 
عن صناعة القرميدَ من منظور القانونَ الوضعي والفقه السياسي، على أمل تقديَ حلول متوازنة بين 

 التنمية الصناعية والحفاظ على البيئةَ

يركِّز هذا البحث على ما يلي:١ (هل تلتزم أنشطة صناعة القرميدَ في قرية سومبيريجو 
بشروط الترخيص الصناعي؟,٢ (ما الآثار والإجراءات التي اتخذتها الحكومة المحلية للحدَ من تدهور 
البيئة بسبب هذه الصناعة؟, ٣ (كيف ينظر الفقه السياسي الإسلامي إلى دور الحكومة في الحفاظ 

 على البيئةَ من آثار الصناعة؟

المنهج المستخدم في هذا البحث هو منهجَ  نوعييَ تجريبيَ من نوع البحوث الميدانية .وقدَ 
جُُ عت البيانات الأولية من المخبرين باستخدام تقنيات الملاحظة والمقابلات المباشرة والتوثيق، أما 
البيانات الثانوية فقدَ حصل عليها الباحث من الكتب والمجلات والمصادر الأخرى ذات الصلة، 
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سوَاءَ كانت مرتبطة مباشرة أو غير مباشرة بعنوانَ البحث ومحور دراستهَ، مما يجعلها ذات صلة 
 .بالمشكلة المدروسة

وتُظهر نتائج هذاَ البحث ما يليَ ١ (إنَِّ الأنشطةَ الصناعية لصناعة القرميدَ في قرية 
سومبيريجو لا تستوفي في الغالب شروط التَرخيص الرسمية، سواء من حيث تصاريح العمل أو الوثائق 
البيئيةَ، وذلك بسبب ضعفَ فهم أصحاب الأعمال لقضايا الترخيص، وقلة الإشرافَ والمرافقة من 
قبل الحكومة؛ ٢ (لم تنفِّذَ الحكومة المحلية، من خلال الدوائر المختصة، عملية الرقابة وإنفاذ القانونَ 
بشكل فعِّال .ولا تزالَ تتِّبعَ أسلوباًَ توجيهيًا غير مصحوب بإجراءاتَ صارمة، مماَ أدى إلى عدم 
معالجة الأضرار البيئية كالتلوث وتلف البنية التحتية بشكل فعِّال؛ ٣ (في منظوَر الفقه السياسي 
)الفقه السِّياسي(، تتحمِّل الحكومة مسؤولية الحفاظ على المصلحة العامة ومنعَ الفساد .ومعَ ذلك، 
تشير النتائج الميدانية إلى أنَِّ هذا الدور لم يُُارس بشكل شامل، مثل عدم تفعيل وظيفة الح سبة وعدم 

 .وجود سياسات مستندة إلى القيم الشرعية

 
 

 

 

  


